



Dirección de Prensa

**Intervención de S.E. la Presidenta de la República,
Michelle Bachelet Jeria, al realizar visita inspectiva a obras del
Servicio de Atención Primaria de Urgencia de Alta Resolución de
Renca**

Santiago, 27 de septiembre de 2016

Amigas y amigos:

Y yo, primero que nada, quisiera compartir con ustedes una buena noticia que recién nos han entregado, y es que la Región de Las Américas va a ser la primera región del mundo en ser declarada libre de sarampión, después de 22 años de esfuerzo. Y yo creo que éste es un enorme reconocimiento a todos los servicios de salud y a las políticas sanitarias que se han implementado en el continente y en Chile, especialmente las campañas de vacunación. No sé si ustedes se acuerdan que los niños decían “yo le gané al sarampión”, cuando había estas vacunaciones masivas.

Y esto nos llena de ánimo, porque creo que es algo positivo para nuestros compatriotas.

Pero, además hoy día, y estamos aquí en una actividad de salud, porque también hoy celebramos otra cosa muy importante, que hoy es el Día del Donante de Órganos. Y desgraciadamente sabemos, lo vemos muchas, que hay personas que requieren de donación de órganos, y no siempre cuentan con un órgano a su disposición. Entonces, tenemos que avanzar en esto, tenemos una tarea pendiente, tenemos que aumentar las donaciones que pueden salvar la vida de los otros.

Entonces, la invitación que yo quiero hacer es que en familia se pueda conversar este tema, porque muchas veces hay personas que quieren



Dirección de Prensa

ser donantes, que firman la tarjeta, que andan con su tarjeta, pero luego las familias no siempre respetan la decisión de quien quiere entregar vida a través de la donación de órganos. Y hay miles de personas esperando por esa decisión, para tener una mejor vida.

Bueno, pero aquí estamos en este futuro SAR de Renca, una buena noticia, hemos venido a mirar cómo avanzan las obras en este nuevo SAR que va a tener Renca, junto con autoridades, con candidatos y con los trabajadores, en una obra que tiene más del 90% de avance.

Y es una inversión que supera los mil millones de pesos en obras, en equipamiento, y también en adquisición de una ambulancia. Una inversión que va a permitir a este recinto mejorar las condiciones de atención de salud a más de 56 mil personas, correspondientes a los Centros de Salud Renca y Hernán Urzúa.

También vemos que vamos concretando algo que queremos fuertemente, que es que hay que mejorar el nivel de atención de urgencia en el nivel primario de salud, es decir, más cerca de la casa de las personas y que lo puedan notar en su día a día.

¿Cuál es el concepto de este SAR? Es un nuevo tipo de establecimiento de salud que no teníamos antes; que son recintos que van a funcionar luego que terminan el funcionamiento tradicional de los CESFAM, aquellos que terminan a las 5 de la tarde, van a partir desde las 5 hasta a las 8 de la mañana del día siguiente, y las 24 horas en los días no hábiles.

Pero lo más importante no es sólo el horario, el horario es importante, porque si no, las personas tenían que desplazarse a otro centro, a otro SAPU o a los servicios de urgencia hospitalaria. Y desde los años 90 que funcionan los SAPU en nuestro país, y que han cubierto la atención primaria de urgencia, pero sabemos que requerimos mejorar el alcance –esto me recuerda ayer, cuando pasaron los aviones en el momento de la ceremonia en Colombia, pero éste es civil-, sino que





Dirección de Prensa

también, aparte de mejorar la infraestructura, mejorar la atención, el horario y la capacidad de resolución.

Muchas veces, muchos de los problemas por los que los pacientes terminan yendo al hospital, que se podrían resolver en un sistema más cercano a la casa, si tienen las capacidades para hacerlo.

Y ésa es justamente la idea de estos SAR, porque lo otro hace que vaya mucha gente a los hospitales, colapse el sistema, lo hace poco eficiente en algo que sí se podría resolver en un establecimiento como el que estamos llevando adelante ahora. Y sabemos que cuando se colapsa, hay largos tiempos de espera y demora.

Ahora, ¿qué esperamos con estos SAR? Justamente acercar la atención de urgencia a las personas, pero una atención de mayor resolutivead. Y, por tanto, solamente se va a trasladar a los hospitales aquello que no pueda ser resuelto acá.

Y acá vamos a tener capacidad de personal, por un lado, y también equipamiento, por el otro, donde vamos a contar con dos médicos, una enfermera, técnicos, kinesiólogo, administrativo y chofer. Va a estar equipado con equipo de rayos para obtener radiografías de huesos y pulmones, kit de laboratorio para realizar exámenes básicos, pero también acceso a telemedicina, para contactar con el hospital que corresponda, con los especialistas, de manera de hacer consultas de ser necesario.

Es decir, hoy día, en un SAPU cualquiera, a uno le hacen un diagnóstico pero si quiere una radiografía, tienen que enviarlo al hospital. Si requiere laboratorio, es un poquito más específico, tiene que ir al hospital y tiene que volver después a que el médico que lo vio, le vea los exámenes. Bueno, todo eso, en este tipo de instancias, se va a resolver; y los colegas que estén de turno, a través de la telemedicina, van a poder enviar las imágenes del electrocardiograma, de la radiografía, van a poder consultar con los especialistas y, por lo



Dirección de Prensa

tanto, no sólo va a ser más oportuno, más rápido, sino también de mayor calidad.

Entonces, la verdad es que estamos frente a una inversión que mejora directamente la calidad de vida de los habitantes de Renca, en un área tan sensible y tan importante para todos, como es la salud.

Ahora, éste no va a ser el único SAR acá: éste se suma –y nos decía el director de servicio- hoy se cierra la licitación de lo que va a ser el SAR Bicentenario, que justamente va a depender del Consultorio Bicentenario. Y además, el otro día, hace un par de semanas, tuvimos ocasión de visitar las obras del Hospital Félix Bulnes, el nuevo hospital, que justamente va a ampliar enormemente la capacidad de atención de la red de salud más compleja para los habitantes de ésta y de otras comunas de la norponiente de la capital.

Ahora, no basta con la salud, la salud es algo importante, pero aquí también estamos preocupados de la educación o de las viviendas. Y en eso también estamos trabajando con fuerza: hemos construido nuevas salas cunas que han permitido aumentar los cupos en 120. Y en educación escolar, son 300 estudiantes del Instituto Cumbres que, con el apoyo de la Universidad Alberto Hurtado, están en ese programa que se llama PACE, de Acompañamiento y Acceso Efectivo a la Educación Superior y que les va a permitir a los que salgan bien de eso, entrar a la universidad a estudiar las carreras que quieran. Y, además, hay 11 establecimientos subvencionados acá en la comuna, que son gratuitos, es decir, los padres ya no tienen que pagar el copago que tenían que pagar anteriormente, gracias a la Ley de Inclusión.

Entonces, hemos avanzado también en equidad educativa, en más oportunidades para nuestros niños y jóvenes.

Pero yo mencionaba vivienda, y la inversión en el Barrio Villa Gestión, va a beneficiar a más de 2 mil 300 personas, gracias al Programa Quiero Mi Barrio. Entonces, son todos elementos que buscan una sola





Dirección de Prensa

cosa, y es que las renquinas y renquinos puedan vivir de mejor manera.

Y yo lo menciono porque creo que todos requieren los beneficios de un Gobierno que trabaja para que cada uno de sus habitantes –y, por cierto, en cada comuna- puedan tener las mejores condiciones de vida, la mayor calidad de vida, de acuerdo a sus necesidades y sus anhelos.

Entonces, lo importante no es sólo hablar de que queremos un país mejor, sino poder mostrar que ese país mejor tiene aquí obras bien concretas, que van a permitir que pasemos de los discursos a la realidad. Y en ese sentido es que nuevamente creo que son muy buenas noticias.

Muchas gracias a todos.

Santiago, 27 de septiembre de 2016
Lfs/mls

